

Landeszeitung  
**NEUER MARKTTREFF**

# Kaufmannsladen Haale: Ehemalige Besitzerin Bärbel Körn ist jetzt Pächterin

**Eine Bürgergenossenschaft mit 130 Mitgliedern hielt das  
Lebensmittelgeschäft am Leben.**

von **Hans-Jürgen Kühl**  
09. Dezember 2020, 11:25 Uhr

HAALE | Der „Ihr Kaufmann“-Laden war für die Haaler Bürger ein wichtiger Anlaufpunkt. Umso mehr schockte es sie, als Bärbel Körn am 22. August 2019 per Aushang mitteilte, dass sie krankheitsbedingt ihr Geschäft im Laufe des folgenden Monats schließen müsse. Jetzt ist sie wieder da. Nach 13 Monaten Abstinenz nahm eine genese Bärbel Körn die Schlüssel für den Kaufmannsladen in Empfang, der jetzt von einer Bürgergenossenschaft betrieben wird.

Mit dem großen Engagement von bis zu 30 ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern sowie den Einlagen von mittlerweile über 130 Genossenschaftsmitgliedern ist es in den vergangenen Monaten nicht nur gelungen, den Geschäftsbetrieb aufrecht zu erhalten, sondern auch den Verkaufsraum zeitgemäßer umzugestalten.



„Unser Laden“: Seit Oktober 2019 wird das Lebensmittelgeschäft von der Bürgergenossenschaft Haale und Umgebung gemanagt.

„Das Angebot wurde erweitert, damit der Laden das Markt-Treff-Programm des Landes Schleswig-Holstein aufgenommen werden konnte“, erklärt Manfred Roers.

### **Chronologie**

Von 1993 bis 2019 hatte Bärbel Körn mit ihrem Kaufmannsladen an der Landesstraße 127 Haale und Umgebung mit Lebensmitteln versorgt.

Im September 2019 musste sie ihr Geschäft aus gesundheitlichen Gründen aufgeben.

Beim Postleitzahlenfest am 24.8.19 startete eine Werbekampagne für die Gründung einer Bürgergenossenschaft zur Rettung des unverzichtbaren Dorfladens.

Sechs Wochen später fand die Gründungsversammlung der „Bürgergenossenschaft Haale und Umgebung“ statt.

Das Geschäft wird mit großem ehrenamtlichen Einsatz von seiten der Genossenschafts-Mitglieder betrieben.khl

Seit dem 1. März 2020 firmiert das Geschäft als „Markt-Treff“. Haale ist die 41. Gemeinde in Schleswig-Holstein, in der das „Markt-Treff“-Konzept in die Tat

umgesetzt wird. Wobei Haale „eher still und heimlich“ eine Markt-Treff-Kommune geworden sei, wie Bürgermeister Bernd Holm erläuterte: „Wir haben lediglich die Nutzungsrechte für den Namen und das Logo erworben.“ Zuletzt wurden ein modernes Kassensystem und eine neue Alarmanlage installiert. Investitionen, die durch eine „großzügige Förderung durch die LAG Eider- und Kanalregion Rendsburg“ ermöglicht wurden, wie Roers mitteilt.



Manfred Roers, Bürgergenossenschaft Haale und Umgebung.



Die neuen Öffnungszeiten: montags bis sonnabends von 6 bis 12 Uhr / dienstags, donnerstags und freitags zusätzlich von 14 bis 18 Uhr / sonntags von 7 bis 10 Uhr.

Gemeinsam mit seinem Vorstandskollegen Andreas Patzies und dem Aufsichtsratsvorsitzenden Henning Bötzel überreichte Roers Bärbel Körn jetzt die Schlüssel zum Laden. „Wir wünschen ihr viel Erfolg und sichern ihr zu, dass die Genossenschaft den Geschäftsbetrieb im Rahmen unserer Möglichkeiten nach Kräften unterstützen wird.“